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Anno scolastico 2023/24 
 

Verbale del Collegio dei Docenti 
 

Verbale N° 3 del 21 settembre 2023 

CONSULTABILE IN SITO DAL 27 SETTEMBRE 2023 

Convocazione del Dirigente scolastico Circolare IPS N° 17  del 15 settembre 2023 

su richiesta del Dirigente Scolastico prof. Giuseppe Vecchio 

Locale della riunione Aula Magna Plesso U. Foscolo via Manzoni 39 

Ora inizio 14.15 

Ora fine 15.12 

Presidente Dirigente Scolastico Prof. Giuseppe Vecchio 

Segretario Ins. Debora Leonardi 

 

Sono presenti 125 componenti su 137. La seduta è valida e inizia alle ore 14.20. 

Ordine del giorno: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente - delibera;  

2. Piano annuale delle attività IPS - delibera; 

3. Criteri sostituzione: utilizzo insegnanti di sostegno – delibera; 

4. IPS: Progetto Sport IPS per avvio immediato delle sole attività a costo zero – delibera; 

5. P Progetto Centro sportivo scolastico CSS e S Progetto Gruppo sportivo scolastico GSS in 

caso di erogazione fondi ministeriali – delibera; 

6. Comunicazioni del Dirigente. 

Il Dirigente dichiara ad inizio seduta che il segretario verbalizzante è il docente Collaboratore 

Debora Leonardi.  

 

Ordine del giorno: punto N° 1 Delibera N°6: 23/24 

Approvazione del verbale della seduta precedente. 

Proposta  

Il Dirigente scolastico propone l’approvazione del verbale della seduta precedente, consultabile 

nel sito dal 18.09.2023. 

Sintesi della discussione 

Il Dirigente scolastico chiede se vi sono richieste di intervento.  

L’ins.te Zanatta esce alle ore 14.40. 

L’ins.te Nadal comunica che, come precisato al punto n.5 all’o.d.g. del verbale oggetto di 

approvazione, l’utilizzo dell’insegnante di A.A non appare tra i criteri di sostituzione dei docenti 

assenti. Rileva che lo scorso anno i genitori della scuola primaria, per la maggior parte dei casi, 

avevano scelto come Attività Alternativa lo studio assistito ed erano pochi coloro che avevano 

optato per attività formative di altro tipo, ciò significa che soprattutto nei piccoli plessi 

potrebbe verificarsi che un insegnante faccia attività alternative ad uno/due bambini lasciando 

scoperta, in caso di assenza del docente, una classe di 22 o più bambini.   
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L’ins.te chiede se il non utilizzo delle AA, per la sostituzione di docenti assenti, vale a 

prescindere per qualsiasi caso oppure si intende analizzare la casistica come sarà fatto per i 

docenti di sostegno. 

Il Dirigente precisa che, in assenza del docente di potenziamento e del sostegno, solo in casi 

del tutto eccezionali si può ricorrere all’insegnante di AA. Tale criterio sarà aggiunto come 

ultimo dopo la casistica relativa ai docenti di sostegno. I bambini delle AA, in questo caso, 

saranno suddivisi nelle rimanenti classi. 

Non seguono richieste di intervento, il Dirigente Scolastico mette ai voti quanto in oggetto. 

 

Ordine del giorno: punto N° 2 Delibera N°7: 23/24 

Piano annuale delle attività IPS: proposta e delibera 

Proposta 

Il Dirigente Scolastico comunica che i Piani Annuali IPS sono stati pubblicati nel sito per la 

presa visione da parte dei docenti. 

 

Sintesi della discussione 

Il Dirigente Scolastico pone in visione il Piano annuale della Scuola dell’Infanzia e comunica di 

non aver scritto le ore dell’art. 29 perché saranno oggetto di valutazione in un momento 

successivo. Non essendoci richieste di intervento passa alla presentazione del Piano Annuale 

della Scuola Primaria. Il Collaboratore precisa che, nell’incontro tra i docenti Referenti, (l’ins.te 

Nadal aveva comunicato la sua assenza per motivi riorganizzativi del suo plesso a seguito dei 

lavori di ristrutturazione) era emersa la richiesta di ritornare alla stesura di un Piano annuale il 

più possibile dettagliato con all’interno la presentazione delle scadenze dei documenti, degli 

incontri di team e delle giornate d’Istituto, in modo tale da aver la visione complessiva degli 

impegni fino a giugno. L’obiettivo è di uniformare, per il prossimo anno scolastico, al piano 

della primaria i piani IS. Alcune date scritte in rosso, nel Piano P saranno oggetto di 

condivisione tra referenti IPS mentre altre evidenziate in rosso sono da togliere su indicazione 

della F.S. Inclusione. 

Il Dirigente Scolastico comunica che, al momento, non sono state inserite le ore obbligatorie di 

formazione/aggiornamento sulla sicurezza; a tal proposito invita, i docenti giunti nell’Istituto, a 

presentare documentazione in merito, al fine di organizzare la formazione/aggiornamento con 

il Responsabile Servizio Prevenzione e Protezione (RSPP) ing. Mantoan. Il Dirigente invita 

inoltre i docenti che lavorano in più Istituti a presentare il piano delle attività al fine di 

concordare le presenze nel nostro Istituto, ricordando che la presenza duranti gli scrutini è 

obbligatoria.  

Non seguono richieste di intervento, il Dirigente scolastico mette ai voti il Piano annuale delle 

attività IPS. 

 

La prof.ssa Pavan precisa che la segreteria dispone dei fascicoli personali di ciascun docente 

contenente le attestazioni dei corsi di formazione conseguiti negli anni. Chiede, inoltre, se sono 

Il Collegio dei Docenti 

con voto  

 unanime votanti  124 astenuti  4 

 di maggioranza favorevoli 120 contrari  0 

 
di parità e voto del 

Presidente 
favorevole  contrario 0 

delibera di  approvare  respingere  rinviare 

il verbale della seduta precedente in oggetto. 

Il Collegio dei Docenti 

con voto  

 unanime votanti  124 astenuti  0 

 di maggioranza favorevoli 124 contrari  0 

 
di parità e voto del 

Presidente 
favorevole  contrario 0 

delibera di  approvare  respingere  rinviare 

il verbale della seduta precedente in oggetto. 
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state stabilite le ore annuali obbligatorie di formazione/aggiornamento che negli anni 

precedenti erano state quantificate con un minimo di 10 ore. 

Il Dirigente Scolastico comunica che la formazione è obbligatoria per ciascun docente ma non 

c’è un monte ore annuo da rispettare. 

 

Ordine del giorno: punto N° 3  Delibera N: 8 23/24 

Criteri sostituzione: utilizzo insegnanti di sostegno: proposta e delibera 

Proposta 

Il Dirigente scolastico comunica che la F.S. Inclusione Valeria Fagone ha inviato un documento 

condiviso con i docenti SOS IPS inerente i criteri di utilizzo degli stessi in caso di sostituzione 

dei docenti assenti. 

 

Sintesi della discussione 

Il Dirigente scolastico comunica che tenuto conto della nota MIUR n° 9839 del 2010 secondo 

cui “l’utilizzo del docente di sostegno per la sostituzione di docenti assenti non è possibile, 

salvo casi eccezionali non altrimenti risolvibili”, quando cioè non è disponibile nessun altro 

docente né di posto comune o di potenziamento e non è possibile convocare sul momento 

supplenti esterni, la presenza del docente di sostegno non è una prestazione accessoria e deve 

essere assicurata in ogni caso.  

Pertanto, si indicano le seguenti modalità operative valide per i tre ordini di scuola:  

1. Presenza dell’alunno con disabilità a scuola: indipendentemente dalla gravità del caso, 

l’insegnante non può essere utilizzato per alcuna sostituzione. 

2. Assenza dell’alunno con disabilità: l'insegnante, sentito il referente di plesso, rimane a 

disposizione dell’Istituto, non modificando il suo orario di servizio. 

3. Assenza dell’insegnante curricolare o di sostegno nella classe dell'alunno con disabilità: si 

può affidare la classe al collega presente in quanto contitolare. Se nella stessa è presente 

un caso di non semplice gestione, si può decidere di suddividere la classe. 

 

Il Dirigente propone di aggiungere, dopo i criteri sopra esposti, quanto suggeriva l’ins.te Nadal 

in merito all’utilizzo dell’ins.te di AA. 

L’insegnante Manente precisa che, a suo parere, il docente di AA, in caso di sostituzione di 

docenti assenti, potrebbe essere utilizzato prima di ricorrere al docente di sostegno. In tal caso 

i bambini di attività alternativa dovrebbero essere suddivisi nelle restanti classi. Il Dirigente 

precisa che sarà il referente di plesso, in base alla situazione contingente della singola 

giornata, a decidere che, in caso di sostituzioni, prima deve essere utilizzato il docente di AA e 

poi il sostegno seguendo i criteri sopra esposti.  

Non seguono richieste di intervento, il Dirigente scolastico pone in votazione i criteri di utilizzo 

insegnanti di sostegno in caso di sostituzione docenti assenti con l’integrazione sopra esposta 

ovvero utilizzo dei docenti di AA prima dei docenti di sostegno. 

L’insegnante Manente aggiunge che a questo punto la suddivisione della classe può essere 

l’ultimo criterio utilizzato. 

 

 

 

 

 

Il Collegio dei Docenti 

con voto  

 unanime votanti  124 astenuti  0 

 di maggioranza favorevoli 124 contrari  0 

 
di parità e voto del 

Presidente 
favorevole  contrario 0 

delibera di  approvare  respingere  rinviare 

l’utilizzo del docente di AA e poi del docente di sostegno (con i criteri esposti) in caso di 

sostituzione docenti assenti. 
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Ordine del giorno: punto N° 3 bis Delibera N: 9 23/24 

Nuova suddivisione F:S: F.S. Orientamento e F.S. Continuità e progettualità 

Proposta 

Il Dirigente, dopo aver ottenuto il consenso dal Collegio, inserisce il punto all’odg n. 3 bis e 

successivamente l’o.d.g. n. 3 ter poiché risulta necessario procedere al completamento 

dell’organigramma per poter dare avvio alle attività. 

 

Sintesi della discussione 

Il Dirigente comunica che, entro il 20 settembre come richiesto nell’ultimo collegio, sono 

pervenute le candidature delle ins.ti Bastianon e Pellegrino per la F.S. Continuità e anche una 

parte della funzione strumentale “Didattica innovativa e Progettualità”. 

A tal riguardo il Dirigente propone di scorporare la F.S. Continuità e Orientamento in due 

funzioni e di unire la Continuità alla F.S. Didattica innovativa e Progettualità. Si formerebbero 

così la F.S. Orientamento e la F.S. Continuità e Progettualità.  

Non seguono richieste di intervento, il Dirigente scolastico pone in votazione quanto in oggetto 

 

Ordine del giorno: punto N° 3 ter Delibera N: 10 23/24 

Organigramma: definizione incarichi 

Proposta 

Il Dirigente Scolastico procede quindi, con la definizione degli ultimi incarichi rimasti. 

Chiede la disponibilità alle insegnanti Modolo Monia e Michelon Silvia di ricoprire l’incarico di 

Referenti del plesso Arcobaleno 1, al momento, unico plesso senza Referente. 

Il Collaboratore comunica di aver telefonato e parlato con le docenti presenti nel plesso e di 

aver ricevuto personalmente anche alcune docenti, non trovando alcuna disponibilità. Invita 

pertanto i plessi dell’Infanzia Arcobaleno 1 e Arcobaleno 2 a fermarsi a fine collegio per 

condividere questa criticità con l’obiettivo di trovare uno o due nominativi condivisi dalle 

docenti del plesso Arcobaleno 1.  

Si procede poi completando l’organigramma con i nominativi mancanti che potrà essere così 

pubblicato aggiornato. 

Sintesi della discussione 

Non seguono richieste di intervento, il Dirigente scolastico pone in votazione quanto in oggetto 

 

Ordine del giorno: punto N° 4 Delibera N: 11 23/24 

IPS: Progetto Sport IPS per avvio immediato delle sole attività a costo zero: proposta 

e delibera 

Proposta 

Il Dirigente propone al Collegio di approvare il Progetto Sport IPS al fine di dare avvio alle 

attività a costo zero. 

Il Collegio dei Docenti 

con voto  

 unanime votanti  124 astenuti  0 

 di maggioranza favorevoli 124 contrari  0 

 
di parità e voto del 

Presidente 
favorevole  contrario 0 

delibera di  approvare  respingere  rinviare 

la divisione F.S: F.S. Orientamento e F.S. Continuità e progettualità 

Il Collegio dei Docenti 

con voto  

 unanime votanti  124 astenuti  0 

 di maggioranza favorevoli 124 contrari  0 

 
di parità e voto del 

Presidente 
favorevole  contrario 0 

delibera di  approvare  respingere  rinviare 

Organigramma: definizione incarichi 



     

5 
 

Sintesi della discussione 

Il Dirigente scolastico lascia la parola alla prof.ssa Brogna referente di progetto. 

La prof.ssa comunica la necessità di avere la delibera del Collegio per dare avvio, come ogni 

anno, all’incontro dei referenti della Commissione IPS Sport con le diverse realtà sportive 

presenti nel territorio comunale e non, allo scopo di organizzare gli interventi gratuiti degli 

esperti nei diversi plessi dell’Istituto.  

Non seguono richieste di intervento, il Dirigente scolastico pone in votazione quanto in oggetto 

 

 

Ordine del giorno: punto N° 5 Delibera N:12 23/24 

P Progetto Centro sportivo scolastico CSS e S Progetto Gruppo sportivo scolastico 

GSS in caso di erogazione fondi ministeriali: proposta e delibera 
Proposta 

Il Dirigente, come per il punto precedente, propone di approvare quanto in oggetto per poter 

dare avvio alle attività. 

Sintesi della discussione 

Il Dirigente scolastico lascia la parola alla prof.ssa Brogna referente di progetto. 

La prof.ssa comunica la necessità di avere la delibera del Collegio al fine di poter iscrivere i 

ragazzi alle iniziative sportive proposte dal Ministero non appena verrà aperto il portale per le 

iscrizioni.   

 

Ordine del giorno: punto N° 6  

Comunicazioni del Dirigente 

Il Dirigente Scolastico comunica che l’Invalsi ha reso noto il calendario delle somministrazioni:  

• II primaria (prova cartacea) 

o Italiano: martedì 7 maggio 2024 

o Matematica: giovedì 9 maggio 2024 

• V primaria (prova cartacea) 

o Inglese: lunedì 6 maggio 2024 

o Italiano: martedì 7 maggio 2024 

o Matematica: giovedì 9 maggio 2024 

• III secondaria di primo grado (prova al computer - CBT) 

o Prove di Italiano, Matematica e Inglese (lettura e ascolto): da giovedì 4 aprile 

2024 a martedì 30 aprile 2024 

La prof.ssa Lemesin, Referente uscite IPS, comunica di essere in attesa di un appuntamento 

con il DSGA per capire se ci sono delle variazioni rispetto alle procedure dello scorso anno, nel 

frattempo, ha predisposto un file che sarà inviato alle referenti di plesso per la sua 

compilazione. 

Il Collegio dei Docenti 

con voto  

 unanime votanti  124 astenuti  0 

 di maggioranza favorevoli 124 contrari  0 

 
di parità e voto del 

Presidente 
favorevole  contrario 0 

delibera di  approvare  respingere  rinviare 

IPS: Progetto Sport IPS per avvio immediato delle sole attività a costo zero 

Il Collegio dei Docenti 

con voto  

 unanime votanti  124 astenuti  0 

 di maggioranza favorevoli 124 contrari  0 

 
di parità e voto del 

Presidente 
favorevole  contrario 0 

delibera di  approvare  respingere  rinviare 

P Progetto Centro sportivo scolastico CSS e S Progetto Gruppo sportivo scolastico GSS in caso 

di erogazione fondi ministeriali 
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La prof.ssa Pavan chiede se il progetto Cineforum, in via del tutto eccezionale, potrebbe essere 

avviato nel mese di ottobre anziché attendere l’approvazione nel Collegio del 24 ottobre; si 

tratta di un’attività pomeridiana che permetterebbe ai ragazzi di rientrare a casa prima che 

faccia buio. L’ins.te Gnocato comunica di aver tabulato i dati dei questionari di gradimento 

delle attività svolte e in merito al Cineforum i ragazzi hanno rilevato alcune criticità legate al 

proiettore perché le immagini erano scure e poco chiare. La prof.ssa Scalisi comunica che visti 

i problemi emersi, quest’anno pensavano di proporre la visione dei film in un’aula con l’utilizzo 

della lim, quindi un’attività a numero chiuso. 

Il Dirigente infine invita i docenti ad un corretto utilizzo delle fotocopie in quanto lo scorso 

anno c’è stato una produzione eccessiva di copie quasi in ogni plesso. 

Lunedì 25 settembre inizieranno i rientri pomeridiani, l’orario del docente di motoria nella 

scuola primaria non ancora nominato sarà coperto con il potenziamento. 

Sintesi della discussione 

Il Dirigente scolastico chiede se vi siano richieste di intervento. Non seguono richieste di 

intervento. 

La seduta viene tolta alle ore 15.12 

 

Il Segretario Il Presidente 

Debora Leonardi Prof. Giuseppe Vecchio  

 

 
 


